

Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 72 (1984)

Heft: [2]

Rubrik: Entre nous soit dit

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Entre nous soit dit



Le sottisier

Dans *Le Monde Dimanche* du 8 janvier, il est question du mouvement féministe français « Jeunes Femmes ». Ses militantes, précise le chapeau de l'article...

se sont battues et se battent pour l'émancipation des femmes, mais sont aussi des mères de famille.

Apparemment, le rédacteur retarde de 40 ans, et n'a pas encore digéré « *Le deuxième sexe* » !

Dans la *Nouvelle Revue de Lausanne* du 14 décembre 1983, l'ineffable André Marcel se demande pourquoi les femmes s'initient aisément aux mathématiques modernes, mais ne comprennent rien aux problèmes de propriété par étage et de successions. Réponse :

La femme n'engage que son intelligence dans l'étude des maths modernes mais dans tout autre domaine — ou presque — elle met en jeu son cœur, et non pas sa raison, et se laisse entraîner par l'aveuglement de la passion.

On dirait du Blaise Pascal.

André Marcel

Mais non, M. Marcel, on dirait du Julio Iglesias. Nuance !

ABONNEZ-VOUS !
POUR LE RECEVOIR CHEZ VOUS 1 année **Fr. 38.—**

NOM : _____ Prénom : _____

Adresse : _____

N° postal et lieu : _____

J'ai eu ce journal : par une connaissance Au kiosque

A renvoyer à FEMMES SUISSES, case postale 323, 1227 Carouge

La cigarette, notre ennemie

M. Marc Wenner, de Veytaux, qui est médecin et qui lit *Femmes Suisses*, nous envoie une brochure de la *Ligue Suisse contre le Cancer* qui s'intitule : « *La femme et la cigarette, un couple mal assorti* ». Cette brochure rappelle les méfaits du tabac et insiste sur le rôle bénéfique que les femmes peuvent jouer pour dissuader leur entourage de fumer.

« *En tant que mère qui ne fume pas, vous donnez à votre enfant les meilleures chances de départ... En tant qu'épouse (d'un mari qui essaie d'arrêter), sachez qu'en suivant ses progrès avec gentillesse, vous contribuez grandement à son succès... En tant que collègue de travail, votre collègue masculin vous écoute sans doute plus volontiers qu'il n'écoute un collègue de son sexe, et il n'hésitera pas à vous obliger* », etc.

La brochure aborde également le problème de la femme fumeuse, et se demande si le succès de la cigarette auprès des jeunes filles n'est pas « *la conséquence d'une émancipation mal comprise* ».

Notre correspondant trouve cette brochure assez bien faite et nous demande :

« *Y voyez-vous des indices d'antiféminisme ou des lieux-communs machistes ? Rédigée par deux médecins hommes, elle me semble un peu « normative » (en tant que mère... qu'épouse...). Elle illustre cependant un fait qui mériterait peut-être réflexion : à l'instar des chefs d'États sous-développés qui singent nos hommes politiques dans leurs attitudes les plus viles, les femmes qui fument « égalisent » en premier lieu les habitudes nuisibles à la santé et les défauts des hommes : les risques de cancer bronchique sont bientôt aussi élevés chez les fumeuses que chez les fumeurs... dommage !* »

Les lectrices et lecteurs désireux de juger sur pièces peuvent commander cette brochure auprès de la *Ligue Suisse contre le cancer*, Monbijoustrasse 61, case postale 2284, 3001 Berne.